

LA MADUREZ DE UN ELECTORADO

Tras 40 años de ausencia total de vida política en nuestro país, hemos sido muchos los que hemos cometido errores de pronóstico, respecto a la distribución del voto en las pasadas elecciones. Le hemos supuesto al elector una «minoría de edad», que estaba lejos de poseer, ya que el elector español en 1977 ha votado a la europea, al aire de los tiempos que corren, de una forma sensata, sabia, prudente, que se ha abierto paso entre las siglas diversas hasta encontrar dos grandes opciones, pasando por alto con perspicacia, matices que derivaban más de personalismos que de propuestas políticas reales. Ha sabido olfatear con buen criterio dónde había una opción partidista segura y dónde no la había.

Se había hablado de forma desmesurada de la inmensa proliferación de siglas, y todos dábamos por descontado que este fraccionamiento correspondía a una realidad sociológica. Suponíamos ingenuamente que entre cada grupo y la realidad había un punto de unión, o que cada pequeña familia política reflejaba alguna fuerza social. Venimos ahora con claridad que ese fraccionamiento correspondía simplemente al desentreno de la clase política en desconexión, por razones obvias, con realidades sociológicas.

Otra realidad ostensible ha sido el rechazo total por parte del electorado al pasado franquista o prefranquista, de todo lo que tuviera algo que ver con la Guerra Civil o la República. Baste el ejemplo del fracaso de los partidos franquistas (Alianza Popular, Falanges Auténticas, Alianzas 18 Julio, etc.) o históricos (Esquerra, Lliga, Unió Democràtica, etc.). También las figuras y símbolos que hacían referencia al pasado han sido un lastre para muchos partidos: «La Pasiónaria» ha quitado al Partido Comunista, a buen seguro, muchos votos. Tamames, al frente, habría supuesto, a buen seguro, un incremento en la cuenta de votos. Gil Robles ha sido también, con su imagen, factor determinante del descalabro de la Democracia Cristiana.

Otro error de concepto que hemos cometido todos ha sido creer que el electorado, desconocedor del sistema de partidos, votaría puros personalismos. Lo que ha sucedido, sin embargo, es que se han

votado no tan sólo partidos, sino partidos grandes e importantes, dos grandes opciones, una, de centro derecha, y otra, de centro izquierda.

El voto no ha venido, pues, marcado por el carisma que pudieran tener dos hombres jóvenes y bien parecidos, sino porque se ha intuido que representaban fuerzas sociales y políticas, dinámicas y con proyección de futuro. Se han votado opciones que inspiraban seguridad, pero a la vez, significaban una dinámica de cambio. El elector desea, pues, a través de esta inclinación, seguridad y más cambio en González. Distintos dosis y proporciones de lo mismo, pero a sabiendas de que también la opción de centro derecha es una opción renovadora y dinámica y que la opción socialista es una opción sensata y nada aventurista.

Hay que constatar también que nadie se ha dejado impresionar por las técnicas de marketing o politing o por una mejor o peor publicidad. A veces, ha sido incluso contraproducente. La decisión estaba ya tomada o cuando menos, los criterios que llevarían a dicha decisión. Nadie ha creído en las promesas múltiples de los partidos, de lo que es un caso notable la campaña de Alianza Popular, que ha contribuido en gran parte a su fracaso. El español es muy sensible a cualquier síntoma de que se le está engañando, o se le está tomando el pelo, ¿quién podría creer que Alianza Popular iba a «acabar con la corrupción»? Su propaganda parece haber sido planificada por el peor de sus enemigos. Igual cabe decir de la imagen de Carrillo, demasiado beatífica para ser comunista, demasiado blanda para conmovir a la clase obrera.

Queda bien patente, pues, que en estas primeras elecciones, tras 40 años de dictadura, el electorado español no se ha dejado confundir y ha buscado, antes que nada, veracidad y credibilidad, en vez de atender a la publicidad o contenido de programas políticos. Suárez y González le han ofrecido credibilidad absoluta y por ello, han merecido la inmensa mayoría del voto. El mito se ha destruido, el electorado ha demostrado su madurez.

Josep M. FIGUERAS

EL PRIMER ACTO EN GERONA DEL NUEVO GOBERNADOR CIVIL



Como ya informamos ayer, don José M.ª Mesa asistió al sencillo acto de entrega al señor Roselló Pijoán, alcalde de Calonge, de las insignias de comendador de la Orden del Mérito Civil, que le fueron concedidas meses pasados por Su Majestad el Rey. En el reportaje gráfico de Sans, en primera página, el señor Murga Carazo pronuncia unas palabras de elogio a la labor del señor Roselló, quien aparece también, con el señor Mesa, en el documento gráfico. El alcalde de Calonge contestó con un emotivo parlamento, significando la labor eficaz y desinteresada de los alcaldes de la provincia de Gerona.

LEGALIZACION SIN EXCLUSIONES

(Viene de primera pág.)

deración de valor— que, fundamentalmente, se ubican en una izquierda incluso extrema. Algunos de ellos concurren, con etiquetas poco enmascaradas, a las recientes elecciones y recibirán porcentajes en general muy reducidos de votos que, seriamente, no pueden achacar al defecto de legalización. Sucede que todos los grandes partidos estaban ya legalizados y es muy dudoso que —al menos, en pocos años— el espectro electoral se altere sustantivamente.

Sin embargo, una democracia está en condiciones de asumir la difusión legal de cualquier ideología, por radicales que sean sus planteamientos. La plena libertad de ideas y doctrinas es principio básico del Sistema Democrático. Las ideas —se ha recordado con frecuencia— no son puñales y a nadie pueden dañar. Pueden, en cambio, deslumbrar como el sol y por eso, hay quienes no pueden mirarlos de frente. El libre debate es, siempre, el mejor antidoto de la violencia armada.

Pero hay más. La democracia no se conforma con ofrecer un terreno de juego

limpio e igual para todos, ni con posibilitar condiciones legales idénticas, sino que asume el principio de la protección de las minorías, que cumplen papeles valiosos para la misma defensa del sistema, en cuanto catalizadores de ideas de renovación, acicates contra las corruptelas del Poder y motores de cambio.

Es obvio que siempre hay pocos, muy pocos, que piensan que el sistema democrático es ingenuo y facilita el amparo de la ley incluso a quienes no creen en él y desean utilizar los resortes de libertad para destruir el propio sistema. Bien, tampoco faltan quienes opinan de esa manera en los Estados Unidos, o en Gran Bretaña, o en Francia, o en casi cualquier país del mundo libre. Y, sin embargo, no es fácil encontrar en la historia ejemplos de que la democracia haya sido derribada a través de sus instrumentos legales.

Con la legalización, sin exclusiones, de los partidos políticos, por mínima que sea su plantilla humana o discordantes sus planteamientos ideológicos y doctrinales con los de la mayoría del cuerpo social, todos nos sentiremos un poco más libres.

SUCEDIO EN GERONA

Un muerto y un herido grave en accidente de tráfico, en Caldas de Malavella

Un muerto y un herido grave es el balance de un accidente de circulación ocurrido en la carretera general de Madrid a Francia, por La Junquera, en el término municipal de Caldas de Malavella.

El turismo B-707062, conducido por Francisco Carré Mafre, de 64 años de edad, al que acompañaba su esposa, Margarita Fernández Coll, de 62 años, ambos vecinos de Barcelona, al parecer por sufrir un síncope el conductor, chocó de frente con el camión B-0354-AY, conducido por José Pallabriga Perón, de 42 años de edad, vecino de Vilanova i la Geltrú.

Murió casi en el acto el conductor del primer vehículo y resultó con heridas muy graves su esposa, que ha tenido que ser ingresada en la Residencia de la Seguridad Social. El conductor del camión resultó ileso.

OTROS ACCIDENTES

La extraordinaria afluencia de turistas en nuestras playas se ve reflejada en la sobrecarga de nuestras carreteras, por lo que no es extraño que durante las retenciones en los cruces y en cualquier momento se pueden producir golpes y accidentes de diferente magnitud. En las últimas horas se han producido tres accidentes sin víctimas que reseñamos a continuación.

En el kilómetro 24 de la carretera C-260, de Besalú a Rosas, término municipal de Vilafant, por razones desconocidas, se salió de la carretera el turismo R-8, matrícula

la GE-92590, conducido por Antonio Martín Sánchez y ocupado por su hijo Antonio Martín Sáez, de 9 años de edad. A consecuencia del accidente resultaron los dos ocupantes con heridas leves.

Otro accidente se produjo en el kilómetro 33 de la carretera C-252, que conduce de La Bisbal a Port-Bou, en el término municipal de Vilamalla al colisionar los turistas Ford Fiesta, matrícula

GE-5261-H, conducido por José Gironell Sues, y el R-8, matrícula GE-5423-D, conducido por doña Bárbara Ramos Camacho. A consecuencia del accidente, resultaron con heridas leves los dos conductores.

El último accidente ocurrió en el término municipal de Las Presas al atropellar el turismo Seat-127, matrícula B-2222-AM, conducido por Carlos Viñals Pader, al ciclomotor Mobyette conducido por Pedro Devesa Cabañas, de 42 años, resultando con heridas leves.

EL DIA DE LA LIBERTAD DE LOS OBJETORES

Con una serie de actos públicos, convocados para hoy, domingo, en Figueras, el «Movimiento de Objetores de Conciencia» quiere celebrar el «Día de la Libertad de los Objetores».

Según la nota facilitada por el citado movimiento, el objeto del «día» es llamar la atención de todos sobre la situación actual de la objeción de conciencia, aun derecho no reconocido, por el cual se encadena a las personas que lo ejercen.

El mismo grupo ha cursado al Vicepresidente Primero del Gobierno, teniente general Gutiérrez Mellado, un escrito remitiendo un proyecto de Servicio Civil para los objetores, solicitando su intercesión para la libertad de los 17 objetores de conciencia que se encuentran actualmente presos en cárceles españolas.

RECUPERACION DE UN VEHICULO

Por fuerzas del Subsector de Tráfico de Gerona ha sido recuperado el turismo Seat-1430, matrícula B-759.266, que había sido sustraído a su dueño, don Alberto Farré Alive, vecino de Barcelona.



PLAZA DE TOROS DE GERONA

EMPRESA ALCALDE

Hoy, domingo, 17 de julio 1977

A las 6 de la tarde

MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS

6 hermoso y bravos toros, 6, de la ganadería de don Tomás Pérez de la Concha, de Sevilla.

2 novillos, 2, para el superior rejoneador, centuaro de las Marismas.

DON RAFAEL

PERALTA

Y 4 bravos toros, 4, en extraordinario mano a mano entre las dos grandes figuras

GABRIEL

LALANDA

Y

JAVIER

BATALLA

MUDANZAS LA ZAMORANA

c/ Massanas, 41 Tel. 29.10.07 - GERONA

REPRESENTANTE

chiclets, caramelos, regaliz y artículos confitería conociendo a fondo el ramo.

Escribir al núm. 9.727, Roldós Anuncios, Vergara, 10. BARCELONA-2.

LEA LOS SITIOS

PARA UD. HOMBRE O MUJER

- ¿Dispone de tiempo libre?
- ¿Le gusta la música y el mundo del sonido?
- ¿Está bien relacionado (a)?
- ¿Es Ud. simpático (a)?
- ¿Se siente capacitado (a) para la venta?
- ¿Le ve posibilidades a la música ambiente?

Si ha contestado afirmativamente a 4 ó más preguntas llame durante el día 19 al 203850 de 9 a 11 de la mañana o de 5 a 8 tarde o escribanos a Balms, 184, 3.º, 2.ª - BARCELONA - 6 - Ref. 027.



Teléfono 20 RIUDELLOTS DE LA SELVA (Gerona)

SE VISTE DE VERANO EN CORRESPONDENCIA A LAS MUCHAS TURISTAS QUE NOS VISITAN.

— ABRIMOS A LAS 10, CON DISCOTECA — A LAS 10,15.

SPANISH SHOW

DIEGO CANTANTE INTERNACIONAL

SALVADOR VIRTUOSO DE LA GUITARRA

— A LAS DOCE, LOS MEJORES ESPECTACULOS EN NUESTRO GENERO.

EN LLORET DE MAR

LA REOCA — EL MAS BRILLANTE SEXI-SHOW DE LA COSTA BRAVA. RESERVAS. TELEFONO 36 48 91.

DOMINGO SERVICIO CONTINUO AUTOBUSES PLAZA CATALUNA



— COMO SIEMPRE EL VIDEO SHOW — LOCAL CLIMATIZADO

VENDO. COSTA BRAVA

TORRE EN LA MISMA PLAYA

Grande, a todo lujo, llaves mano, por estrenar. Estilo catalán. Magnífica. 4 hab. 1 estudio, 4 baños, cocina y lavadero. Gran com. y chimenea. Hermosas terrazas. Situada en Cala Sa-Riera. Precio: 1.500.000 ptas. y 48 meses. Tel. (93) 207 14 12.

IMPORTANTE EMPRESA

CONFECCION-NIÑOS

Necesita persona (a ser posible matrimonio) capacitado para llevar taller de confección ubicado en la provincia de Gerona.

Escribir detallando curriculum vitae al n.º 9.730 de ROLDOS ANUNCIOS, Vergara, 10 - Barcelona-2.

OFERTA ESPECIAL DE VERANO

Vall de Llémana - LLORA

Parcelas de 800 mts². a 4 Pesetas el plm².

Precio total de la parcela, incluida bonificación especial 84.256'— Pesetas.

PAGO MENSUAL en 4 años sin intereses, 1.755 Ptas., SIN ENTRADA

Aproveche esta oferta sensacional y tenga su propia parcela a tan sólo 12 km. de Gerona. Facilitamos la proyección y financiación de su chalet en 11 años.

VALL DE LLEMANA, S.A.

C/. Eiximenis n.º 20 - Tel. 21 10 66

Sábados y domingos en propia Finca

Aprobado por C.P.U. 23-6-76